
Compte Rendu de la Formation Spécialisée (FS) du CSAL du 30 Septembre 2024

Notre délégation est  intervenue en liminaire (voir déclaration liminaire jointe) par rapport à la situation
vécue cette été et les conséquences à prévoir en matière d’économie et d’avenir sur nos missions.

Le DDFIP botte en touche sur une grande partie des sujets d’ordre national. 
Il nous trace un topo sur l’économie actuelle de la France suite à l’intervention de Mme JODER (directrice du
budget au sein du ministère de l’Économie) et de M Saint-Martin (ministre du Budget et des Comptes publics
auprès du Premier ministre) lors de la rencontre des directeurs ce jeudi 26 septembre.

M PAREJA accorde qu’il est incontestable que de nombreux problèmes existent. L’observatoire interne l’a
montré avec des changements trop rapides, des problèmes informatiques trop fréquents et des applications
mis en service qui ne sont pas toujours au niveau des exigences comme GMBI ; cette année encore, nous
attendons de voir si GMBI sera à la hauteur.

Concernant les fiches de signalement, M PAREJA suit la consigne de la Direction Générale (DG) en ne  les
diffusant pas aux membres de la FS au fil de l’eau. Il nous indique cependant faire une entorse à la règle car
les fiches ne devraient être présentées qu’une fois par an alors que dans la Loire, elles nous sont présentés à
chaque FS… alors pourquoi ne pas nous les envoyer au fur et à mesure afin que les membres de la FS puissent
exercer leur plein travail de protection et de suivi des agents ? De plus, l’anonymisation de ces fiches rend le
travail beaucoup moins efficace et surtout la réponse apportée peut être très différée dans le temps.

Solidaires Finances Publiques Loire a demandé de déposer une délibération à ce sujet,  cette mesure est
portée au niveau national dans chaque FS afin que le travail puisse être fait dans les meilleures conditions
(voir délibération jointe).

Nous avons ensuite abordé les sujets à l'ordre du jour     :  

1) Approbation des PV du   04/04/2024     :  

Les OS ont voté son approbation.

A la demande de la direction, l’ordre du jour est modifié pour permettre l’intervention de la CID.
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4) Présentation des fonctionnalités des smartphones alloués aux services de contrôle     :  

Ces smartphones ont été distribués aux services des BDV, PCE et BCR de la Loire.
Ils seront prochainement déployés également aux géomètres et aux huissiers qui pourront l’utiliser pour faire
des encaissements.
Une présentation a été faite sur le fonctionnement de la fonction d’alerte.
La mise en route a été tumultueuse avec plusieurs déclenchements intempestifs qui ont mené à faire déplacer
les forces de l’ordre.
Solidaires  Finances  Publiques  Loire  restera vigilant  aux refus  de la  direction lorsque selon le  protocole
national, des agents demandent à faire le contrôle sur place au bureau.

2-  1  )   Registre Santé et Sécurité     :  

Nous avons demandé à ce que le registre soit mis à jour sur le site Ulysse 42.
2 actions  sont toujours  en cours :  la  recherche et réparation d’une  fuite sur le  site  de Charcot et  les
huisseries du 3° étage de mi-carême. Des entreprises doivent intervenir prochainement.

Nous  rappelons  que  la  saisie  de  ce  registre  doit  être  faite  par  les  agents,  celui-ci  est  une  trace  des
problèmes que chacun peut rencontrer et la direction est dans l’obligation de faire une réponse et de nous en
informer !
De plus, nous rencontrons sur chaque site des problèmes liés aux prestations du ménage. Dans ce cas, il faut
demander au responsable du cahier de liaison présent sur chaque site de le renseigner !

2-2) Arrêts de travail     :  

Pas d’évolution particulière, la majorité des accidents se produisent lors du trajet domicile-travail.
Un accident sur site a tout de même nécessité une intervention chirurgicale et l’élément ayant entraîné cet
accident a été retiré par le service du BIL.

2-3) Fiches de signalements     :  

Comme indiqué plus haut, ces fiches sont devenues inexploitables.
Nous remarquons cependant une augmentation de ces fiches ce qui dénonce, une nouvelle fois, le sentiment de
mal être que peuvent ressentir certains de nos collègues.

2-4) Danger grave et imminent     :  
Néant

2-5) Exercices d’évacuations     :  

Dans l’ensemble, les exercices du premier semestre se sont bien déroulés.
Les problèmes rencontrés ont été résolus dans l’ensemble.
Nous  sommes  intervenus  pour  signaler  que  des  problèmes  d’audition  dans  certaine  pièce  de  2  sites
(Montbrison et Firminy) n’ont toujours pas été résolus. Le BIL doit faire intervenir la société.
Un deuxième exercice dit être fait pour les sites de plus de 50 agents.

3)   DUERP - PAP     :  

Suite à la présentation du DUERP lors de l’unique Groupe de Travail (GT) du 10 septembre, un Plan Annuel de
Prévention nous a été rédigé par la direction.
Nous regrettons que les OS ne soient pas plus impliquées dans la rédaction de celui-ci.
Solidaires Finances Publiques Loire a rédigé l’avis que  l’intersyndicale a validé et nous avons rejeté le PAP.
(voir avis ci-joint).
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5)   Point   du budget   2024     :  

Solidaires Finances Publiques Loire a remercié (suite à notre demande) l’envoi d’un mail à tous les agents de la
Loire pour proposer les formations financées par la FS. Nous regrettons cependant que malgré le vote du
budget en avril, les formations soient toutes proposées en fin d’année, un étalement de ces formations qui
sont pour beaucoup reconduites annuellement devraient être étalées sur l’année.
Solidaires Finances Publiques Loire propose en accord avec les autres OS qu’un accord tacite soit fait afin de
renouveler le budget des formations qui permettrait de gagner plusieurs mois dans l’organisation de ces
formations.

Un solde de 14 000 €  restait à définir, les OS ont proposé après l’étude du DUERP de proposer de financer :
- Le rebouchage de nids de poules dangereux sur le parking de Roanne : 4 200 €
- L’achat de casques sans fils pour les téléphones : 4 500 €
- Un devis va être fait sur le site de Charcot afin d’étudier la possibilité d’installer des filtres anti-UV sur les
soubassements des fenêtres.
- Un recensement des évac-chair doit également être fait et la FS financera au besoin l’achat de celle-ci (en
fonction du reliquat de Charcot)

8) Questions diverses     :  

- Pompe à chaleur Roanne     :   les travaux ont débuté de lundi 30 septembre pour une durée de 1 mois (2 mois
maxi en fonction des intempéries), la chaudière actuelle restera en place le temps des travaux, la mise en
route sera faite à la fin des travaux et lorsque ENGIE sera intervenu pour monter la puissance du compteur.
Les travaux vont demander l’installation d’une grue et un plan de prévention sera établi pour la protection des
agents. Les OS seront invitées sur place pour la présentation le plan avec le maître-d’oeuvre.
Le basculement entre les 2 modes de chauffage nécessitera la fermeture d’une journée du site de Roanne.

Le chauffage sera mis en route la semaine prochaine sur tous les sites (entre le 7 et 11octobre).

- Salle syndicale Charcot     :   Les OS proposent que la salle mis à disposition provisoirement par la direction au
premier étage (au niveau du SIP) reste de façon définitive à la disposition des OS. La direction est  d’accord
avec la proposition.

- Grüner     :   Solidaires Finances Publiques Loire signale qu’une issue de secours au niveau-1 est encombrée par
du matériel. Le service du BIL avait demandé l’évacuation, la société va être relancée.
De plus, des plaques de faux-plafonds sont toujours manquantes.

- Convention     :   Le site dispose d’une grille extérieure qui doit être fermée par le dernier agent, or tous les
agents ne disposent pas de la clé. La direction est au fait de la situation et cherche une solution car il n’est
pas à l’ordre du jour de distribuer une clé à chaque agent.

Pour Solidaires     :  

Olivier GUETON
Christophe DA SILVA
Catherine DEBERNARDI
Corinne VERILHAC
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